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TABLA DE MATERIAS:

1 .- Audiencias
2.- Aprobación actas anteriores

3.- Correspondencia

DESARROLLO DE LA TABLA

1.- No se inscribió nadie para las audiencias

2.- Se somete a la aprobación del Concejo el acta No 005:

Sr. Oyarce aprueba

Sra. Unda aprueba

Sr. Roca aprueba

Sr. Henríquez aprueba

Sr. Cartes aprueba
sra. concha la deja pendiente porque no ha podido abrir las actas anteriores en su cofreo.-

1_

:.1.- s" someten a la aprobación del concejo las modificaciones presupuestari¿§ que a

continuación se detallan, las que son aprobadas por la unanimidad de los concejales en

ejercicio. Estas son:

a.- por M$ 56.964 que consta en ord. 14 de DAI (S) de 1210212021para traspaso alDepto.

á. SÁ¿ para arriendo de bus traslado pacientes, arriendo camioneta para cada CESFAM y

Recurso Humano para atención COVID;
Sra. Concha consulta si estos servicios será¡ licitados

y en que se van a usar las camionetas.
Sr. Cartes consulta si los vehículos a contratar

contemplan choferes, ya que si ello no se contempla generará problemas pof falta de

personal.
Sr. Roca desconoce si el año pasado se hizo esta

operación de arrendar vehículos.
Sra. Concha aprovechando el tema de salud quiere

plantear preocupación porque fue informada sobre la suspensión de controles sanos y

tratamientos para hipertensos e hipertiroidismos.
Quizas se podrian considerar recursos COVID para

estos efectos.
Realizadas las consultas se puede informar que

efectivamente los arriendos serán licitados con chofer y combustible.
Las camionetas serán utilizadas para ir a terreno con

los equipos de hospitalización domiciliaria.
Se informa que ningún tratamiento está suspendido'

los medicamentos se siguen entregando.
Los pacientes descompensados son vistos.

Los controles sanos de los 10 días, de un mes y los 3

meses se hacen con radiografia de caderas.
Además los controles saros se hacen de manera

telemática.
Los controles nutricionales los hacen por teléfono y si

se evidencia alguna complicación se citan presenciales.

Se suspendieron los controles presenciales de los

crónicos más jóvenes, que están compensados. A ellos se les toman los exámenes y se citan

según los resultados.-



En relación a si el año pasado se hizo esta operación'

sehacepresentequeelMinisteriodeSaludenviólosrecr¡fsosalefectoalaDAS,peroeste
uao ," i.p"naiO el envío de dichos reculsos y se liberaron como de libre disposición mas

á" tSO *iito.r". de los cuales se están Easpasando a salud lo que indica Ia modificació¡ -

b.- por M$ 3.150 que consta en ord. 1í de DAF (S) de l2l02l2o2l para actividades de

programas: Segurid;d Pública, O.P.D y Senda Previene;"

c.- Por M$ 18.846 que const; en Or¿. tO de DAF (S) de 1210212021 para actividades del

programa del Adulto MaYor.-
Sr. Roca dice que muchos programas el año pasado no

se hicieron y esos recr¡rsos pasaron al saldo inicial di caja' ¿Hoy se estarían redistribuyendo

tales recursos?
Seia bueno qué programas no se cumplieron el año

pasado y que oc,rrió con dichos'""1Ti;u, 
sería bueno que se les informe sobre el

cumplimientodelosprogramasqueestánaprobandoenestosmomentosparaeladulto
mayor, Senda, OPD y Seguridad Pública.-

3.2.- Se deja constancia de haber entregado a cada concejal copia de la siguiente

documentación:
u- Crtp",u que se hizo llegar a través de Ord' 23 de Secplan de 5lll202l 91r"-^t91qt*
,.*óiisolución sanihrú sector La piña y El Rosal por un monto de $ 11.580.480 a

iiná"iu, con fondos municipales. Se esperará que llegue Ia modificación respectiva.-

b.- Se ert 
"gó 

copia de Ord. 02 di Encargado Sección Remuneraciones de fecha

)arc1izozl pá, et *at informa sobre cancelación de cotizaciones previsionales de octubre

a diciembre de 2020;
c..SehizollegarporcorreorespuestadeEducaciónsobreeldestinodelosdineros
traspasados a uavés de las modificaciones presupuestarias;

d..SehizollegarrespuestadeJefadeDidecosobreelotorgamientodelosbonosdel
gobiernol
á.- s" hiro llegar respuesta de cristian Morales sobre retiros de basura en Fuerte viejo,

cancha de los Conejos;
f.- Se entregó a cáda concejal copia de Informe 56412020 de 0910212021 de Contraloría

Regional Aét Sio Bio, para su conocimiento, estudio y posterior observaciones o

resoluciones.

3.3.- Se da lectura a carta de Presidenta sindicato lndependiente Locatarios Feria Libre

Lota, doña Paola Huenchuman Jara quien en nombre de quienes repres€nta solicita se

pu"¿* u-p¡* los días de Íhncionamiénto agregando el dia lunes, como forma de activar

iu e.ono.ía d" los locatarios de la feria, dentro de los cuales hay muchos que estiín a punto

de cerrar.
Sr. Cartes aprueba, porque mientras más restricciones

de horarios se generan más aglomeraciones. El es partidario de ampliar días y horarios ya

que llevan más de un año trabajando de manera muy irregular'

Quizás debeían suspender cada 15 días un día para

efectuar lavado de carpeta, que la verdad aprovecha de denuncia¡ que no se ha hecho.

Sr. Oyarce está de acuerdo con Ia petición porque

conoce la situación por la que están atravesando muchos comerciantes que ni siquiera han

podido pagar sus arriendos, consumos básicos, mercaderias. Están a punto de quebrar.

Corrobora que la carpeta no se ha lavado'-

Sra. Concha está de acuerdo pero estaría porque se

consulte a los especialistas en el covlD y que sean ellos quienes recomienden que hacer.

Además que se exija el cumplimiento de las medidas

sanitarias'- 
sra. unda entiende la petición pero también es

partidaria de hacer las consultas previas de la parte técnica en [a materia. ya que no vaya a

,a. qu" po, autofizar un día más, aumente el número de contagios. No quiere asumir esa

,.rpóorábilidud sin contar con un informe de los especialistas en Ia materia.

La responsabilidad mayor exige pcdir opinión a los

expertos. Quizas se podría ampliar un poco el horario'



Sr. Roca los feriantes lo han pasado muy mal' Es

partidariodetomalunadecisióncuandotenganmásantecedentesdeunexpertoen
ññi; yu qrr" po. qrr"r"r hacer un bien y ayudar, se puede generar un ¡¡al mayor'

Sr. Henriquáz cree que la evaluación de Ios colegas es la

coÍecta y piensa que sería bueno "'p"'- '- tiempo én fase 2 y requerir mientras ta¡rto el

prorrrrr"i'aái"rrto de un e*perto porque queremos seguir viviendo y no seguir comprando'

Sr. Cartes cree que no se puede seguir esperando un

informe técnico cuando ya ha pasado un año y nunca se ha escuchado a un experto'

Sr. Alcaide señala que no estando de acuerdo, está por

respetarlamayoríayseharállegaroficioalaSeremideSaludhaciendolasconsultas.
Entiende la posición de los comerciantes y por tanto

comparte su Petición'

3.4..Sr.AlcaldedaaconocerquesecomprometióaconsultarsobresituacióndelConcejal
Roca.

Sr. Roca dice que ha hecho sus descargos a través de

Sus declaraciones han sido a título personal y de ello

se hace responsable. ,! - )^ ^1--,
Cuando uno comete un errol en la redacción de algún

documento o en sus declaraciones, debe asumirlo toda responsabilidad'

Quiere aclarar que jamás ha sido expulsado de la UDI

y quiere aclarar que solo quiso hacei un llamado a los padres y jamás fue su 
-intención

-".ro..ub* ni a un niño nia las mujeres foda vez que tiene muy claro la gravedad de los

hechos ocurridos donde está involucrado su hijo'
No ha sido notificado, llamado o citado por alguien de

algún Tribunal supremo del partido donde se le informe que fue expulsado del partido al

cual sirvió Por más de 30 años.

absolutamente falso y solo obedece

como una forma de quedar aj enos a

antes su ¡enuncia al Partido, de lo

Si en la prensa se dice que fue expulsado, ello es

al abandóno que el partido hace de sus militantes y

lo que está ocurriendo, pero como señaló, él presentó

cuá tiene su respaldo y 1o hizo pensando en evitar

problemas a su colectividad política.-
Ahora esperará la resolución ya que el partido no

quiere que sea candidato, pero la ley es clara in ese sentido' En todo caso si no puede ser

candidato, no 1o será.
Aclara además que muchas cosas de las que se dicen

en la prens4 no son realidad'
En lo personal, no renunciará al cargo de concejal'

Está én conocimiento de que el Municipio hizo una

declaraciónpúblicayunapresentaciónanteelTribunalElectoral,dondenocomparteque
se diga que él faltó a la Probidad.

Sra. Concha espera de corazón que lo hayan sacado de

contexto. Entiende la situación familiar del concejal, pero cuando una hace declaraciones

debe tener mucho cuidado'
Espera la tranquilidad de ambas familias'

Dá su perspectiva de mujer y feminista no puede dejar

pasar lo expuesto por el concejal y es absolutamente contraria a sus dichos'

Sr. Oyarce por respeto a las familias solo pide que la

justicia haga su trabajo.
Sr. Henríquez lamenta la situación por la que atraviesa

lafamiliadelConcejal,porquedeverdadquesesufref¡enteasituacionescomolas
ocurridas' 

Pero lamenta la declaración porque la carta completa

hace ver que la responsable de lo ocurrido es la menor'-

los medios.



Cree que solo 1e resta pedir disculpas a la familia

afectadayalagenteengeneralquehamanifestadosumalestarfrentealasdeclaraciones
del Concejal.

no se encuentra bien.
de su madre, falleció

mes de ocurridos los

Sr. Cartes infbrma que personalmente en lo anímico

Está muy complicado en lo personal y en to familiar ya que ademiis

un mes dáspués una tía (la hermana mayor de su madre)'

Nunca pensó que este dolor lo tendría tan mal a un

hechos. Por ello no ha querido decir nada en Ias redes sociales o en los

medios de comunicación.
Frente a este tema, él llamó al concejal Roca y le

manifestóloquepensabaycomobiendiceelAdministrador,ellenguajecrearealidadesy
i;;;¡1" el concejal a trávés de su declaración, no tue lo que quiso decir' 

l
El, es padre de una adolescente y no comparte los

dichos. Quiás como lo dice el Sr. Roca, se mal interpretó su declaración' pero

lamentablimente su declatación no fue bien elaborada y da para ser cuestionada en la

forma' 
Lamentablemente la gente pisotea a quien está caído'-

Sin duda que él como persona repudia lo que se leyó,

pero quiere entender lo que quiso decir el concejal y no.duda de lo que el Sr' Roca dice' en

I,Ááu q"" 
"o 

hubo intlncionalidad de dañar los derechos de una menor o de una mujer'

Lo importante en este caso es enmendar el error y

desea que ambas familias que se ven afectadas puedan salir adelante'

Solidarizicon la familia de la víctima y que la justicia

resuelva'- 
sra. unda cree que la situación es bastante compleja'

pero de su parte repudia absolutamente los dichos en la forma como fueron expresados'

Quien conoce al concejal Roc4 puede entender lo que

el quiso decir, y no le cabe duda de qrie independiente al sufrimiento que como padre pueda

tener, sabe quejamas va a ampalar un hecho como el ocurrido'
Sin embargo hoy en día existen leyes que protegen los

derechos de los niños y adolescentes'
Si ella en lo personal no ha publicado nada en las

redes sociales, es porque su estilo es no hacer nunca publicaciones'

Si nos vamos a la declaración efectuada por el

concejal,laverdadquesusdichosaparecencomobasta¡rtefuertesyatentatorioscontralos
derechos de la niñez y adolescencia'

Como mujer, como madre de dos hijas y como

persona,repudiaeldelitocometidoysolidarizaco¡lafamiliadelavíctima,sindejarde
lamentarelsufrimientoqueunhechocomoelocurridoacalTeaatafamiliadelconcejal'

Sr. Alcalde dice que este hecho (las declaraciones del

concejal), golpeó no solo a los involuc¡ados que es la familia del concejal' sino que a la

familia de ia vÍctima y a toda la comunidad'
Cuando se toca a un hÜo, la verdad que duele mucho'

La prensa lo buscó para obtener su declaración y tal

como lo ha expresado a través de los disiintos medios, solidarizó con Ia familia de la menor

afectada' 
como esto también genera consecuencias de carácter

político por el hecho de que ellos representan a los vecinos que los ven como reterente'

como Alcalde y como ü*i"ipufü"¿ no podían quedar al margen de emitir un

pronunciamiento sobre la materia'
Cree que el error del concejal fue involuntario ya que

utilizó palabras de antaño que hoy tienen una connotación diferente'

Por ello, el entregó su opinión política y puso los

antecedentesanteelTribunalElectoralparaquesepronunciealefecto'
Soio espera que su familia esté bien' pero

especialmente esté bien la meno( afectada y la familia de ella'

Cree que es un error de haber actuado con

pasionalidad y no con racionalidad'



Sr. Roca agradece la comprensión de los colegas de

ponerse en su lugar, de entender que su intención es distinta a la que se ha dado a conocer

en los medios y si tiene que pedir áisculpas por mal entendidos lo hace en este momento ya

que lo que esuí viviendo ei y su familia no se lo da a nadie'-
Sr. Alcalde da la paiabra al Secretario Municipal por si

quiere agregar algo más' 
secretario Municipal dice que en 1o personal lamenta

la situación que está viviendo el Sr. Roca y su familia, pero mas lamenta lo que vive la

menor y los suyos, pero por otra parte ug'ui"t" la sinceridad de la exposición del Concejal

lo que áemuestra que el actuó con pasionalidad de-padre'

Sin iugar a dudas que la terminoiogía con el tiempo

toma matices diferentes y ello lo demuestra el resultado de la publicación

Ahora bien, la violación como delito es una sola y por

tanto no se justiflca cualquiera sea la edad de la víctima'
Como el Municipio no tiene competencia como para

resolver la situación del concejal, pero sí tiene una responsabilidad mayor. con la

comunidad en el sentido de quá dete velar por la integridad, desarrollo, .p*do y

pro,t""l¿n de los niños, adolescentes y mujeres, fue necesario que el Alcalde hiciera la

áL.i*u.iO" pública y posterior presentáción al Tribunal Electo¡al con copia al Servel, para

qu. ."u .s. org*irÁó 
"l 

q,r" determine si corresponde aplicar o no alguna sanción'

Aunque si bien es cierto, como expuso el concejal,

quizás no se enmarca su acción dentro áe las causales legales de falta a la.probidad, sí

a'..".o. que sus dichos fueron atentatorios conta los derechos de los niños, adolescentes y

.,:.*'y4..¿.esepr¡ntodevista,publicaromanifestar.voluntadesdiferentesallespetoy
pr"',á".iá, ¿" todos Éllos, si es ,na fálta a la probidad, toda vez que una autoridad pública y
'política no puede ir en conffa de derechos basicos consagrados en la Constitución, las leyes

'v q." ¡".*'* parte de los objetivos que deben cumplir los Municipios' que es ei lugar al

cual pertenece - 
con ello se puso télmino a la reunión' la que contó

con la asistencia del 100% de los concejales en ijercicio. Alcalde y Secretario Municipal

titulares.-
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1.- Se aprueban las siguientes modificaciones presupuestarlas:

a.- Por M$ 56.964 para trasp*o ul Otpto' de 3aludpara arriendo de bus traslado pacientes'

#"r¿"'.ái"*ta para cad-a CESFAü y Recurso Humano para atención cO]lo;

b.- Por M$ 3.150 para actividades de ptogramas: Seguridad Pública' O'P'D v Senda

Previene;
c.- Por M$ i8.846 que consta en Ord' 16 de DAF (S) de l2l02l2O2l para actividades del

programa del Adulto MaYor'-
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